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                                       ИТОГИ ПОЛУГОДИЯ 
                                        
                                       И.О. председателя Комитета по территори- 
                                                        альному развитию Елена КУДРЯВЦЕВА выс- 
                                                        тупила с докладом на «Часе муниципальных 
                                                        образований» в ходе Пленарного заседания 
                                                        Законодательного Собрания. 
                                                        Представляем вам основные его тезисы.     

                                  

 

 

ПЛАТФОРМА ОБРАТНОЙ СВЯЗИ 

С конца 2020 года в Санкт-Петербурге начала функционировать единая цифровая платформа, 

располагающая механизмом обратной связи c жителями (далее - ПОС). 

ПОС это федеральная повестка. Оценка региона осуществляется Минцифрой, а показатели работы в 

ПОС ОМСУ влияют на общий рейтинг региона. 

 

В 2021 году мы проводили мероприятия по подключению к платформе ОМСУ и обучали их работе в 

этой системе. В 2022 году ОМСУ начали активно работать в указанной системе. 

За истекший период 2022 года в ПОС поступило 2 917 сообщений, относящихся к компетенции ОМСУ. 

(Всего 179 158). Наибольшее количество сообщений поступило в МО Петергоф (198 сообщений), МО 

Шушары (170 Сообщений), МО Пушкин (113 сообщений).  

Максимальный срок ответа на сообщения в ПОС составляет 30 дней. 

 

Ранее оценка Минцифрой региона происходила по одному критерию - количество просроченных 

сообщений. Не могу сказать, что в данном вопросе наши коллеги из ОМСУ отстают или тянут регион 

назад, однако, хочу обратить внимание, хотя обращений по муниципальной тематике на так много, 

всего порядка 1,5%, оценка уровня исполнительской дисциплины по МО проводится отдельно. И когда 

МО из 3 полученных обращений имеет просроченных 2, то и % просрочки получается 33%.  

 

В ПОС функционирует модуль «Общественное голосование». 

На этом модуле уже опубликовано и проведено 247 опросов, из них 223 (90 %) опроса являются 

муниципальными. Приняло участие 1 372 человека.  

Наиболее активно размещали опросы: 

- МО город Колпино (7 опросов); 

- МО Светлановское (6 опросов); 

- МО № 21 и МО № 54 (по 4 опроса). 

 

Наиболее актуальными для жителей Санкт-Петербурга стали опросы: 

- видеонаблюдение на детских и спортивных площадках; 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- проведение весеннего субботника;  

- организация и проведение праздничных, досуговых и уличных мероприятий. 

 

МОНИТОРИНГ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ 

Уже не первый год в начале года Комитет проводит Мониторинг социального и экономического 

развития внутригородских муниципальных образований Санкт-Петербурга и оценки эффективности 

деятельности органов местного самоуправления внутригородских муниципальных образований Санкт-

Петербурга (далее – Мониторинг). 

Мониторинг проводятся по 6 группам.  Мониторинг включает в себя 22 мониторируемых и 16 оценочных 

показателей. 

 

По результатам оценки деятельности за 2021 год наилучших показателей достигли: 

в 1-ой группе – муниципальный округ № 78; 

в 2-ой группе – муниципальный округ Лахта-Ольгино; 

в 3-ей группе – муниципальный округ Обуховский; 

в 4-ой группе – муниципальный округ Юго-Запад; 

в 5-ой группе – город Петергоф; 

в 6-ой группе – поселок Лисий Нос. 

 

Сегодня мы занимаемся расширением перечня оценочных показателей: 

− в целях повышения уровня открытости и прозрачности процесса осуществления 

муниципальных закупок у единственного поставщика планируется дополнить перечень 

показателем, отражающим активность использования ОМСУ «Электронный магазин»; 

− уровень исполнительской дисциплины в ПОС. 

 

МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ 

Вопросы формирования местных бюджетов, в принципе, не выходят из актуальной повестки Комитета. 

 

Детские и спортивные площадки 

Мы провели громадную аналитическую работу, в результате которой определили следующее. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Для поддержания территории, детского и спортивного оборудования в надлежащем состоянии, 

исключение травматизма (Купчино, девочка 5 лет компрессионный перелом позвоночника; 

Пулковский меридиан, девочка 10 лет сотрясение мозга и перелом 2-х позвоночников). В ближайшие 

2 года ОМСУ должны благоустроить 633 внутриквартальные территории, на которых расположено 286 

детских и 110 спортивных площадок. В связи с истечением сроков эксплуатации необходимо заменить 

оборудование на 612 детских и 197 спортивных площадках. 

Наши предложения по изменению финансирования вопросов благоустройства направлены 

соответствующим вице-губернаторам. Пока есть позиция, что данные вопросы надо решать через 

механизм субсидирования. 

 

Субсидии местным бюджетам 

Субсидии на благоустройство с этого года предоставляет Комитет по благоустройству. В 2022 году 

субсидию получали 27 МО. В 2023 году планируют получить 44 МО. 

Сегодня субсидию можно получить на благоустройство и озеленение. 

Комитетом территориального развития предложено расширить этот перечень и предоставить право 

ОМСУ поучать субсидию отдельно на проектирование, отдельно на сами работы. 

Соответствующий проект постановления нами разработан, проходит его согласование. 

 

Утверждение муниципальными советами местных бюджетов на 3 года  

При оценке Минфином качества управления региональными финансами, который осуществляется 

ежегодно, одним из индикаторов, оказавшим влияние на снижение оценки качества, является 

индикатор «Доля муниципальных образований, бюджеты которых утверждены на очередной 

финансовый год и плановый период, в общем количестве муниципальных образований субъекта 

Российской Федерации». 

За 2020 год Санкт-Петербургу присвоена II степень качества (надлежащее качество) управления 

региональными финансами.  

В 19 году местные бюджеты на 20, 21,22 годы утвердили 23 МО (27%). 

В 20 году на 3 года утвердили бюджеты 31 МО (27,9%). 

В 21 года местные бюджеты на 22,23,24 годы утвердили 39 МО (35%). 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В тоже время, средний показатель по России за 2020 год составляет 88,1%. 

В результате проделанной комитетом работы, трехлетние местные бюджеты с 2023 года планируют 

утверждать еще 40 МО. И тогда общий процент будет составлять более 70%. Что меньше 

общероссийского уровня.  

5 МО планируют переход на трехлетнее бюджетное планирование с 2024 года: Гавань, Сосновское, 

Морские ворота, Народный, Владимирский округ. 

8 ВМО не планируют переходить на трехлетнее бюджетное планирование: Измайловское, 

Васильевский, Автово, Зеленогорск, Посадский, № 72, № 78, Смольнинское, Лиговка-Ямская. 

Это еще одно из направлений нашей работы. 

 

ОСВЕЩЕНИЕ 

Напомню, с 01.01.2021 к ВМЗ относится размещение, архитектурно-строительное проектирование и 

строительство объектов наружного освещения детских и спортивных площадок на внутриквартальных 

территориях (за исключением детских и спортивных площадок, архитектурно-строительное 

проектирование и строительство объектов наружного освещения которых осуществляются в 

соответствии с адресной инвестиционной программой, утверждаемой законом Санкт-Петербурга 

о бюджете Санкт-Петербурга на очередной финансовый год и на плановый период).  

 

Комитетом совместно с Ленсветом и СМО разработаны методические рекомендации, неоднократно по 

данному вопросу проводились семинары для специалистов ОМСУ, совещания с руководителями. 

Вопрос по нашей инициативе был рассмотрен на заседании постоянной комиссии  

по организации публичной власти и административно-территориальному устройству ЗАКСа, где 

принято решение рекомендовать ВМО активизировать работу по реализации данного ВМЗ. 

 

Аналитики из ЦУРа установили, что за текущий период 2022 года через системы Инцидент Менеджмент 

и ПОС поступило 524 жалобы по данному вопросу. Это составляет 23% от общего количества жалоб, 

поступивших по направлению Энергетика и занимает 1 место.  Вот насколько высока потребность 

жителей в реализации данного ВМЗ. 

 

Что мы сегодня имеем. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В 2021 году из 122 Технических условий (ТУ), выданных СПб ГБУ «Ленсвет» по заявкам ОМСУ на 

освещение 88 детских и 34 спортивных площадок, согласование проектной документации проведено 

только по 6 адресам двумя МО. К работам из них так никто и не приступил. 

После совместной работы наших коллег по данному вопросу на 2022 год работы по проектированию 

объектов наружного освещения детских и спортивных площадок запланированы в 13 МО.  

 

В настоящее время в посёлке Тярлево начата работа по размещению, проектированию и 

строительству объектов наружного освещения детских и спортивных площадок. В Тярлево уже 

получены направлены обращения в ГАТИ. Мы надеемся, что опыт Тярлево будет примером для всех 

остальных МО. 

Каждое МО, которое серьезно занимается данным вопросом получает персональное сопровождение 

со стороны сотрудников комитета. 

 

 

РАЗДЕЛ «ВОПРОС-ОТВЕТ» НА САЙТЕ КОМИТЕТА 

В целях снижения количества обращений ОМСУ по вопросам, которые ранее уже были рассмотрены 

Комитетом, а также повышение уровня осведомленности жителей города об особенностях организации 

местного самоуправления в Санкт-Петербурге в мае 2022 года на официальной странице Комитета в 

информационно-коммуникационной сети «Интернет» создан подраздел «Вопрос-ответ», в котором 

размещаются ответы на часто задаваемые вопросы о местном самоуправлении в Санкт-Петербурге. 

В настоящее время в разделе размещены 5 ответов. 

 

 

НОРМОТВОРЧЕСТВО  

Основная работа в данной сфере в первом полугодии и дальнейшие планы вызваны изменениями 

федерального законодательства. 

Так, в декабре 2021 года был принят Федеральный закон № 414-ФЗ «Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации».  

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Комитет принял активное участие в подготовке и обсуждении проектов, предусматривающих 

приведение Устава Санкт-Петербурга в соответствие с положениями указанного Федерального закона. 

 

Следует обратить особое внимание, что большинство положений указанных законопроектов (а в части 

организации местного самоуправления – все такие положения) являются просто воспроизведением 

норм указанного Федерального закона, основные нормы которого уже вступили в действие и 

непосредственно распространяются на соответствующие правоотношения. 

В дальнейшем, в срок до 1-го января 2023 года предстоит приведение в соответствие с 414-ым 

Федеральным законом других законов Санкт-Петербурга и правовых актов Губернатора Санкт-

Петербурга, Правительства Санкт-Петербурга и исполнительных органов государственной власти. 

 

Второй блок связан с разработкой и рассмотрением проекта федерального закона «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в единой системе публичной власти». 

Губернатором Санкт-Петербурга Александром Дмитриевичем Бегловым к данному законопроекту было 

предложено 45 поправок, сформированных в 23 пункта. Подавляющее большинство этих поправок  

были подготовлены Комитетом с учетом предложений образованного при Комитете Экспертного совета 

по вопросам муниципального управления в Санкт-Петербурге, в состав которого входят в том числе 

представители научного сообщества и видные деятели местного самоуправления в нашем городе. 

 

В настоящее время мы внимательно следим за подготовкой федерального законопроекта к 

рассмотрению во втором чтении, понимая неизбежную после его принятия необходимость внесения 

изменений в законодательство Санкт-Петербурга, регулирующее организацию местного 

самоуправления. 

 

Третий блок подразумевает обеспечение реализации Федерального закона от 14-го марта текущего 

года № 60-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», 

который, в том числе, предусматривает упразднение института избирательных комиссий 

муниципальных образований. 

В плане нормотворчества это ставит перед Комитетом задачу во взаимодействии с Законодательным 

собранием Санкт-Петербурга и его органами, а также Санкт-Петербургской избирательной комиссией  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

обеспечить внесение до конца этого года соответствующих изменений в региональное 

законодательство о выборах и референдумах. 

 

В настоящее время: 

− решения о прекращении полномочий ИКМО и их членов приняты 75% муниципальных 

советов ВМО; 

− решения о проведении публичных слушаний по проектам муниципальных нормативных 

правовых актов о внесении изменений в уставы ВМО – 49% муниципальных советов 

ВМО (20% ОМСУ публичные слушания уже проведены).  

− Решения о ликвидации ИКМО, имеющих статус юридического лица, и формировании 

ликвидационных комиссий приняты в 78% МО от общего числа МО, в которых ИКМО 

имеют статус юр.лица (72). 

 

Также в связи с тем, что в Законы Санкт-Петербурга «О территориальном устройстве Санкт-

Петербурга» и «Об организации местного самоуправления в Санкт-Петербурге» были внесены 

изменения о том, что наименование внутригородских муниципальных образований обязательно 

должно содержать слова «образования города федерального значения», Комитетом подготовлен 

законопроект, предусматривающий внесение соответствующих изменений ещё в 70 законов нашего 

города. Планируется, что указанный проект будет внесен на рассмотрение Законодательного 

Собрания в ближайшие 2 месяца.  

 

 

ПЕРВЫЕ ИТОГИ ДЕКЛАРАЦИОННОЙ КАМПАНИИ 2022 ГОДА 

По состоянию на 31 декабря 2021 года обязанность по представлению сведений о доходах имелась у 

1 587 человек: 

● 1 463 депутатов муниципальных советов; 

● 15 председателей избирательных комиссий; 

● 109 глав местных администраций (в том числе 1 глава местной администрации, 

находящаяся в декретном отпуске). 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе декларационной кампании 2022 года (за отчетный 2021 год) по разным обстоятельствам 

(смерть, личные заявления, обращение Губернатора Санкт-Петербурга) были досрочно 

прекращены полномочия 17 депутатов. 

 От занимаемой должности досрочно освобожден 1 глава местной администрации. 

  

В рамках декларационной кампании 2022 года в Комитет поступили сведения о доходах от: 

● 1 423 депутатов (2021 – 1 490, 2020 – 1 522); 

● 15 председателей избирательных комиссий (2021 – 16, 2020 – 25); 

● 108 глав местных администраций, в том числе 1 глава местной администрации, 

находящаяся в декретном отпуске (2021 – 104, 2020 – 102). 

 

Всего поступило 3 386 сведений о доходах (2021 - 3 550, 2020 - 3 648). 

Таким образом, сведения о доходах представили 100 % глав местных администраций, председателей 

избирательных комиссий, 98 % депутатов муниципальных советов.  

 

Не представили сведения о доходах, либо представили с нарушением установленного законом срока 

23 депутата (2021 – 3 депутата, 2020 – 25 депутатов и 2 председателя ИКМО). 1 из указанных 

депутатов сложил полномочия досрочно. 

Информация о лицах, сведения о доходах, которых не представлены в Комитет, либо представлены с 

нарушением установленного законодательством срока, направлена в прокуратуру Санкт-Петербурга. 

 

С 1 июня 2022 года Комитет приступил к проведению детального анализа представленных сведений о 

доходах. За истекший период 2022 года Губернатором Санкт-Петербурга приняты решения о 

проведении проверок в отношении 8 депутатов (2021 – 40 депутатов и 1 ГМА). 

В настоящее время в отношении 2 депутатов проверки завершены, доклады об итогах проверки 

находятся на рассмотрении Губернатора Санкт-Петербурга. 

Проверки в отношении 6 депутатов на текущий момент не окончены. 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ЦУР Московской области прошло выездное совещание Комитета 
Госдумы по региональной политике и местному самоуправлению 

 
                             Участники обсудили опыт внедрения 
                                     одноуровневой системы местного  
                                     самоуправления на примере  
                                     Подмосковья, в основе устройства 
                                     которой заложен принцип единой  
                                     вертикали власти и единого развития 
                                     территории округа.  

 
 
 
 
 
 

https://varmsu.ru/novosti/predstaviteli-varmsu-prinyali-uchastie-v-vyezdnom-zasedanii-komiteta-gosudarstvennoy-dumy-po-regiona/ 
 

 
Повышение эффективности работы в сфере ЖКХ и строительства 

обсудили на заседании профильного комитета ОКМО 
 

                                      Заседание под председательством 
                                      заместителя Председателя Комитета 
                                      по строительству и ЖКХ Государствен- 
                                      ной Думы РФ Светланы Разворотневой. 
 
 
                                                 http://okmo.news/new.php?3087 
 
 
 
 

Онлайн-голосование доработают для муниципального уровня 
 

                                   Минцифры заключило контракт о 
                                      расширении функционала портала 
                                      «Госуслуги». ДЭГ доработают так, 
                                      чтобы ее можно было использовать 
                                      отдельно на муниципальных выборах. 
 
                                           
                                             https://www.kommersant.ru/doc/5422540 
 

https://varmsu.ru/novosti/predstaviteli-varmsu-prinyali-uchastie-v-vyezdnom-zasedanii-komiteta-gosudarstvennoy-dumy-po-regiona/
http://okmo.news/new.php?3087
https://www.kommersant.ru/doc/5422540


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Парламент утвердил новых членов петербургского избиркома 

 
                                                       Трое из семерых были рекомендованы МО Рыбацкое, МО                         
                                                       Комендантский аэродром и МО город Сестрорецк. 
 
 
 
 
 

 
https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149747/Parlament-utverdil-novyh-chlenov-peterburgskogo-izbirkoma 

 
В Петербурге отметили День территориального общественного 

самоуправления 

 
                                                         В Парламенте прошёл торжественный приём с участием 
                                                         руководителей муниципалитетов, где в пилотном режиме 
                                                         ведётся работа по созданию ТОСов. 
. 
 
 
 

https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149106/V-Mariinskom-dvorce-otmetili-Den-territorialnogo-obschestvennogo-
samoupravleniya 

 
В Мариинском дворце обсудили вопросы ремонта и эксплуатации 

дорог в муниципалитетах 
 

                                                           Одна из проблем: жители отдельных муниципальных 
образований                                     сталкиваются с проблемой неудовлетворительного  
                                                           качества существующих автомобильных дорог, 
                                                           имеющих гравийно-щебеночное покрытие. 
 
 
  
 
https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149431/V-Mariinskom-dvorce-obsudili-voprosy-remonta-i-ekspluatacii-dorog-v-

municipalitetah 

https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149747/Parlament-utverdil-novyh-chlenov-peterburgskogo-izbirkoma
https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149106/V-Mariinskom-dvorce-otmetili-Den-territorialnogo-obschestvennogo-samoupravleniya
https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149106/V-Mariinskom-dvorce-otmetili-Den-territorialnogo-obschestvennogo-samoupravleniya
https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149431/V-Mariinskom-dvorce-obsudili-voprosy-remonta-i-ekspluatacii-dorog-v-municipalitetah
https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149431/V-Mariinskom-dvorce-obsudili-voprosy-remonta-i-ekspluatacii-dorog-v-municipalitetah


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Перед местным самоуправлением собираются поставить 
дополнительные задачи 

 
 

                                                                           В частности, городские парламентарии                                        
                                                                           предлагают наделить муниципалитеты  
                                                                           полномочиями в сфере организации  
                                                                           мероприятий по охране здоровья граждан от  
                                                                           воздействия табачного дыма и последствий  
                                                                           потребления никотиносодержащей продукции. 
 
 
 
 
 
 

https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149699/Sostoyalos-ocherednoe-zasedanie-postoyannoy-komissii-po-
organizacii-publichnoy-vlasti-i-administrativno-territorialnomu-ustroystvu 

 
 

Заксобрание готовит новые поправки в Закон «Об организации 
местного самоуправления» 

 
                                                                              Депутаты одобрили наделение  
                                                                              муниципалитетов полномочием по  
                                                                              размещению парковочных столбиков при  
                                                                              благоустройстве территорий. 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149632/Deputaty-odobrili-nadelenie-municipalitetov-polnomochiem-po-
razmescheniyu-parkovochnyh-stolbikov-pri-blagoustroystve-territoriy 

 

https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149699/Sostoyalos-ocherednoe-zasedanie-postoyannoy-komissii-po-organizacii-publichnoy-vlasti-i-administrativno-territorialnomu-ustroystvu
https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149699/Sostoyalos-ocherednoe-zasedanie-postoyannoy-komissii-po-organizacii-publichnoy-vlasti-i-administrativno-territorialnomu-ustroystvu
https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149632/Deputaty-odobrili-nadelenie-municipalitetov-polnomochiem-po-razmescheniyu-parkovochnyh-stolbikov-pri-blagoustroystve-territoriy
https://www.assembly.spb.ru/article/633200002/149632/Deputaty-odobrili-nadelenie-municipalitetov-polnomochiem-po-razmescheniyu-parkovochnyh-stolbikov-pri-blagoustroystve-territoriy


 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
«Час муниципальных образований» 

 
                                              В Законодательном собрании 
                                              традиционная встреча парламентариев 
                                              с ОМСУ прошла в новом формате. 
                                              Насущные проблемы в сферах военно- 
                                              патриотического воспитания,  
                                              благоустройства и формирования 
                                              местных бюджетов озвучили главы 
                                              муниципалитетов. 
 

https://www.sovetmo-spb.ru/news/7023/ 

 
В рамках межведомственного взаимодействия 

 
                                               Рабочая группа постоянной комиссии 
                                               по транспорту и развитию транспортной 
                                               инфраструктуры Заксобрания 
                                               рассмотрела возможность наделить 
                                               ОМСУ полномочиями по установке 
                                               дорожных знаков и нанесению 
                                               дорожной разметки. 
 
 

https://www.sovetmo-spb.ru/news/7021/ 

 
Муниципалитеты проведут 580 массовых антинаркотических 
мероприятий, в которых примут участием 75 тысяч человек 

 

                                               Председатель Совета муниципальных 
                                               образований Всеволод Беликов 
                                               выступил с докладом на  
                                               ежеквартальном расширенном 
                                               заседании антинаркотической 
                                               комиссии под председательством 
                                               Губернатора Санкт-Петербурга. 
 
 
 

https://vk.com/wall-202463410_5485 

https://www.sovetmo-spb.ru/news/7023/
https://www.sovetmo-spb.ru/news/7021/
https://vk.com/wall-202463410_5485


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

«Час муниципального депутата" 
 

                                                На вопросы народных избранников 
                                                о реализации ОМСУ полномочий в 
                                                сфере военно-патриотического 
                                                воспитания ответил член 
                                                Президиума Совета муниципальных 
                                                образований СПб, Глава МО город 
                                                Петергоф Александр Шифман. 

 
https://www.sovetmo-spb.ru/news/7019/ 

 

 
Поступило предложение включить в положение о ежегодном 

Конкурсе благоустройства номинацию "Лучшая детская площадка" 
 

                                                    Это один из итогов семинара 
                                                   «Детские площадки в городе. 
                                                   Безопасность. Инклюзивность. 
                                                   Экологичность», который для 
                                                   сотрудников отделов  
                                                   благоустройства ОМСУ провели в 
                                                   Центре компетенций СПб по 
                                                   вопросам ФКГС. 

 
https://vk.com/wall-202463410_5413 

 
«Современные методы коммуникации. Ведение социальных сетей» 

 
                                                   Более пятидесяти руководителей 
                                                   и сотрудников муниципалитетов 
                                                   Петербурга приняли участие в 
                                                   онлайн-семинаре, хэдлайнером 
                                                   которого стал финалист 
                                                   Всероссийского конкурса 
                                                   управленцев «Лидеры России», 
                                                   глава Центра медиакоммуникаций 
                                                   ОКМО Александр Пересторонин. 
 

https://www.sovetmo-spb.ru/news/7015/ 

https://www.sovetmo-spb.ru/news/7019/
https://vk.com/wall-202463410_5413
https://www.sovetmo-spb.ru/news/7015/


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
Детское игровое и спортивное оборудование 

 
                                                   По инициативе Совета 
                                                   муниципальных образований СПб 
                                                   на базе предприятия АО "КСИЛ" 
                                                   для сотрудников муниципалитетов 
                                                   состоялся выездной практический 
                                                   семинар. 
 

 
https://vk.com/wall-202463410_5566 

 

 

«Пропавшие в кинохронике» 
 

                                                  Представители муниципальных СМИ 
                                                  посетили иммерсивную инсталляцию 
                                                  о кинодокументалистах ХХ век. 
                                                  Пресс-тур организовал Совет 
                                                  муниципальных образований при 
                                                  содействии команды «Невский 
                                                  баталист». 
 

 
https://vk.com/wall-202463410_5594 

 
Как научить любить Родину? 

 
                                                   Представители Исполнительной 
                                                   дирекции Совета приняли участие 
                                                   в выездном заседании Коллегии 
                                                   специалистов, осуществляющих 
                                                   деятельность в области 
                                                   гражданского, патриотического и 
                                                   духовно-нравственного воспитания 
                                                   граждан Петербурга. Оно прошло 
                                                   в Доме молодёжи «Пулковец» 
                                                   Московского района. 
 

 
https://vk.com/wall-202463410_5628 

https://vk.com/wall-202463410_5566
https://vk.com/wall-202463410_5594
https://vk.com/wall-202463410_5628


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

22 июня – День памяти и скорби 
 
                                  В день начала Великой Отечественной 
                                  войны во всех муниципалитетах прошли 
                                  памятные мероприятия. В МО посёлок 
                                  Молодёжное «Минуту скорби» завершили 
                                  запуском в небо несколько десятков белых 
                                  шаров. 
 

 
https://vk.com/wall-191383392_1291 

 
 

ПМЭФ и ОМСУ 
 
                                   МО Ланское посетил участник 
                                   Петербургского международного 
                                   экономического форума - 2022, индийский 
                                   аналитик и эксперт в области  
                                   международных отношений Ришабх Сетхи. 
 
 
 

https://vk.com/wall-142557195_3598 
 
 

 
Комплексное решение по устойчивому развитию 

 

                                    Лучшие ученики Летней школы Политеха 
                                    «Твой город - цифровой», посетив 
                                    МО Васильевский, создали четыре 
                                    проекта, содержащих блок 
                                    благоустройства, цифровизации и 
                                    маркетинга и брендинга муниципальной 
                                    территории. 
 
 

https://vk.com/wall461746024_2768 
 
 
 

https://vk.com/wall-191383392_1291
https://vk.com/wall-142557195_3598
https://vk.com/wall461746024_2768


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Быстрее всех, но без потери качества! 

 
                                  В МО Ульянка ввели в эксплуатацию новую 
                                  детскую площадку для детей младшего и 
                                  среднего возраста по адресу: ул. Генерала 
                                  Симоняка д. 27/193. 
 

 
https://vk.com/wall-201153902_1152  

 
 
 
 

Сезон благоустройства в разгаре 
 

                                   В МО Пискарёвка начались работы на 
                                   территории площадью 374 кв. м. 
                                   Планируется устройство пешеходной 
                                   Дорожки из плиточного покрытия. 
 

 
https://vk.com/wall-22269834_17975 

 
 
 
 
 

Война с борщевиком 
 

                                    В МО Полюстрово решили провести 
                                    эксперимент – биозаместить ядовитое 
                                    растение полезным топинамбуром. 
 

https://vk.com/wall-44618550_24531 
 
 
 
 

 

https://vk.com/wall-201153902_1152
https://vk.com/wall-22269834_17975
https://vk.com/wall-44618550_24531


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В МО посёлок Солнечное приехал библиобус 
 
                                  Работа мобильной библиотеки была 
                                  инициирована администрацией Курортного 
                                  района и поддержана местными 
                                  муниципалитетами. 
 
 

https://vk.com/wall-109024312_14939 
 

 
 
 

Добрые дела и приятное вознаграждение 
 
                                   Ребята из летнего трудового лагеря МО 
                                   посёлок Песочный помогают приводить 
                                   родной округ в порядок. В числе прочего они 
                                   очистили стенды и столбы от остатков 
                                   незаконных объявлений. 
 

 
https://vk.com/wall-36105_14297 

 
 
 

 
Старость в радость! 

 
                                     В МО Урицк для жителей старшего 
                                     Поколения провели турнир по бочче. 
                                     Он собрал порядка 60 участников. 
                                     Заявленные игроки были разделены на 
                                     команды по 4 человека и соревновались 
                                     между собой. 
 

 
https://vk.com/wall572075401_2612 

https://vk.com/wall-109024312_14939
https://vk.com/wall-36105_14297
https://vk.com/wall572075401_2612


 

 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Мониторинг 

действующего законодательства по вопросам организации местного самоуправления внутригородских муниципальных образований Санкт-Петербурга за июнь 

2022 года. 

 

 

Закон Санкт-Петербурга от 10.06.2022 г. № 272-37 «О внесении изменений в Закон Санкт-Петербурга «Об организации местного самоуправления в 

Санкт-Петербурге» и Закон Санкт-Петербурга «Экологический кодекс Санкт-Петербурга» (Принят Законодательным Собранием Санкт-Петербурга 25.05.2022 г.) 

Текст Закона опубликован на официальном сайте Администрации Санкт-Петербурга (http://www.gov.spb.ru/norm_baza/npa) 10.06.2022 г. 

Уточнены полномочия органов власти Санкт-Петербурга в области обращения с отходами 

Дополнительным объёмом полномочий в области обращения с отходами решено наделить Правительство Санкт-Петербурга. К его компетенции, помимо 

прочего, отнесли такие вопросы, как: 

- определение схемы размещения мест (площадок) накопления твёрдых коммунальных отходов и ведение реестра таковых; 

- создание и содержание таких площадок, за исключением установленных законодательством РФ случаев, когда такая обязанность лежит на других лицах. 

В связи с указанным скорректирован перечень вопросов местного значения, решать которые должны органы местного самоуправления (размещение 

контейнерных площадок на внутриквартальных территориях и ремонт имеющихся на таких площадках элементов благоустройства в их число больше не входит). 

Закон вступает в силу через 10 дней после дня его официального опубликования. 

 

Закон Санкт-Петербурга от 10.06.2022 г. № 296-40 «О внесении изменения в Закон Санкт-Петербурга «О наделении органов местного самоуправления 

внутригородских муниципальных образований Санкт-Петербурга отдельным государственным полномочием Санкт-Петербурга по определению должностных лиц 

местного самоуправления, уполномоченных составлять протоколы об административных правонарушениях, и составлению протоколов об административных 

правонарушениях» (Принят Законодательным Собранием Санкт-Петербурга 1.06.2022 г.) 

Вступает в силу с 1.01.2023 г. 

Текст Закона опубликован на официальном сайте Администрации Санкт-Петербурга (http://www.gov.spb.ru/norm_baza/npa) 10.06.2022 г., на «Официальном 

интернет-портале правовой информации» (http://publication.pravo.gov.ru) 14.06.2022 г. № 7800202206140006 

Уточнён объем полномочий органов местного самоуправления в сфере производства по делам об административных правонарушениях. 

Законом Санкт-Петербурга предусмотрена административная ответственность за нарушение установленных правилами благоустройства территории мегаполиса 

требований к внешнему виду и размещению элементов благоустройства. 

Прежде должностным лицам органов местного самоуправления были предоставлены полномочия по составлению протоколов о таких правонарушениях. 

Таковые решено у них отозвать. Теперь этот вопрос будет исключительно в компетенции Комитета по градостроительству и архитектуре. 

 

Постановление Правительства Санкт-Петербурга от 10.06.2022 г. № 518 «О мерах по ограничению осуществления в 2022 году внутреннего 

государственного финансового контроля в отношении главных распорядителей (распорядителей) бюджетных средств, получателей бюджетных средств Санкт-

Петербурга» 

До 1 января 2023 года в рамках внутреннего государственного финансового контроля решено не проводить проверки главных распорядителей (распорядителей) 

и получателей бюджетных средств, в том числе являющихся госзаказчиками. 

Это правило не распространяется на проверки, проводимые в соответствии с поручениями Президента или Правительства РФ, Губернатора или Правительства 

Санкт-Петербурга, мотивированными обращениями руководителей (заместителей руководителя) органов прокуратуры РФ, Следственного комитета, ФСБ, МВД, 

Федерального казначейства. 

Разрешено также продлевать (на основании соответствующих обращений) срок исполнения представлений (предписаний), выданных до вступления этих правил 

в силу. Вновь устанавливаемый срок не может приходиться на дату ранее 1 января 2023 года. 

Проверки, начатые до вступления этих правил в силу, подлежат приостановлению (со сроком возобновления не ранее указанной даты) либо завершению (в срок 

не позднее 20 рабочих дней со дня вступления названных правил в силу). 

 

Закон Санкт-Петербурга от 20.06.2022 г. № 333-44 «О прекращении осуществления органами местного самоуправления внутригородских 

муниципальных образований Санкт-Петербурга, расположенных в границах Колпинского, Кронштадтского, Курортного, Петродворцового, Петроградского, 

Пушкинского районов Санкт-Петербурга, отдельного государственного полномочия Санкт-Петербурга по организации и осуществлению в соответствии с 

адресными программами, утверждаемыми администрациями районов Санкт-Петербурга, уборки и санитарной очистки территорий, за исключением земельных 

участков, обеспечение уборки и санитарной очистки которых осуществляется гражданами и юридическими лицами либо отнесено к полномочиям исполнительных 

органов государственной власти Санкт-Петербурга» (Принят Законодательным Собранием Санкт-Петербурга 7.06.2022 г.) 

Вступает в силу с 1.01.2023 г. 

Текст Закона опубликован на официальном сайте Администрации Санкт-Петербурга (http://www.gov.spb.ru/norm_baza/npa) 20.06.2022 г. 

Кому в Петербурге предоставят полномочия по организации и осуществлению уборки и санитарной очистки территорий? 

У органов местного самоуправления внутригородских муниципальных образований Санкт-Петербурга, расположенных в границах Колпинского, 

Кронштадтского, Курортного, Петродворцового, Петроградского и Пушкинского районов мегаполиса, решено отозвать госполномочия по организации и осуществлению 

уборки и санитарной очистки соответствующих территорий (с передачей последних администрациям названных районов). 

 

Информация Министерства здравоохранения РФ от 21.06.2022 г. «Минздрав России обновил временные методические рекомендации по порядку 

проведения вакцинации против COVID-19» 

Новые рекомендации по вакцинации от COVID-19. 

Минздрав выпустил новую версию временных методических рекомендаций по вакцинации от COVID-19. 

В связи с появлением новых препаратов и интраназальных вакцин в новой версии актуализирован перечень вакцин. 

Предусмотрен раздел о порядке вакцинации детей с различными заболеваниями. В частности, при решении вопроса о вакцинации детей с первичным 

иммунодефицитом не требуются дополнительные исследования иммунного статуса, поскольку диагноз уже верифицирован. Не являются противопоказанием к вакцинации 

органические поражения нервной системы у детей. Детям старше 12 лет из группы высокого риска тяжёлого и осложнённого течения COVID-19 следует проводить 

вакцинацию в приоритетном порядке. 
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